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Rafa Zimbaldi se reúne na Secretaria 
da Saúde do Estado para falar sobre 

Hospital Metropolitano

Regularização do Cadastro 
Ambiental Rural atendeu 40 

proprietários de Amparo

Projeto de reforma do Mercadão 
de Itapira preserva características 

históricas do telhado

Renovias leva teatro sobre 
Educação no Trânsito para 

crianças de Holambra

Larissa 
Helena é 
coroada 

Miss 
Universo 

Artur 
Nogueira e 
encanta a 
todos com 
sua beleza 
e carisma

Educação 
inicia 

distribuição 
de ovos de 
chocolate 
para os 
alunos 
da rede 

municipal e 
da Apae 

Contribuintes de Jaguariúna 
devem atualizar guia de 

pagamento do IPTU, Taxa de 
Licença e ISS

Prefeitura lança Botão do Pânico para a Secretaria de 
Educação de Mogi Mirim

A Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Segurança Pública, lan-
çou na manhã desta 
sexta-feira (31), o Pro-
grama SOS Cidadão, 
conhecido popularmen-
te como Botão do Pâni-
co, para a Secretaria de 
Educação. Lançado em 
Mogi Mirim, em março 
de 2022, a ferramenta 
digital é um aplicativo 
de celular que aciona, 
de forma rápida e si-
lenciosa, a Guarda Civil 
Municipal que ao rece-
ber o pedido de socorro 
desloca imediatamente 
uma viatura até a loca-
lização do solicitante. Já 
utilizado por mulheres 
vítimas de violência e 
que possuem medida 
protetiva contra seus 
agressores, comercian-
tes e moradores da Zona 
Rural
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Nesta terça-feira 
(4), às 10h20, as crian-
ças que estudam na 
EMEB Novo Florescer, 
no bairro rural Fun-
dão, em Holambra, vão 
ter uma programação 
especial.  A escola vai 
receber a peça “O pe-

queno mundo de Ava-
tis” da Cia. de Teatro 
Parafernália. Cerca de 
70 alunos estarão pre-
sentes na apresentação. 
O espetáculo tem pa-
trocínio da Renovias, 
através da Lei de Incen-
tivo à Cultura

O deputado estadual Rafa Zimbaldi (Cidadania) se reuniu na tarde desta 
terça-feira (28) na Secretaria de Saúde do Estado para reiterar as cobranças que 
tem feito junto ao governo em torno da construção do Hospital Metropolitano 
de Campinas.

Segundo Rafa Zimbaldi, o novo hospital deve contar com 350 novos leitos de 
internação disponíveis à população da RMC. “A construção do nosso hospital 
metropolitano é um investimento em saúde pública esperado com muita ex-
pectativa por toda a população da região metropolitana de Campinas, estimada 
atualmente em 3,3 milhões de habitantes”.

Larissa Helena, de 24 
anos, garantiu o título 
de Miss Universo Artur 
Nogueira 2023 no últi-
mo sábado (01).

A distribuição dos 
ovos de chocolate para 
os alunos matriculados 
na rede municipal de en-
sino em comemoração à 
Páscoa começou na ma-
nhã desta segunda-feira, 
dia 3 de abril

Os contribuintes de Jaguariúna devem atualizar as 
guias de pagamento da cota única e primeira parcela 
do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU), cuja 
data de pagamento foi prorrogada pela Prefeitura 
para o próximo dia 20 de abril. O mesmo deve ser 
feito para os pagamentos da Taxa de Licença para 
Funcionamento e Publicidade (TLFP) e do Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer Natureza (ISS) Fixo.

Na quinta-feira, 30, a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Agronegócio da Estância de Amparo em 
parceria com a CATI – Coordenadoria de Assistência 
Integral, da Secretaria de Agricultura e Abastecimento 
do Governo do Estado de São Paulo promoveu ações 
de orientação visando a regularização por parte dos 
proprietários rurais do CAR - Cadastro Ambiental Ru-
ral. No Fundo Social de Solidariedade, 40 proprietários 
foram atendidos pelas equipes da Prefeitura e Governo 
do Estado.                         Página 5.
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ARTIGOS

O Governo Fe-
deral, por meio do 
Ministério de Mi-
nas e Energia, está 
desenvolvendo no-
vos padrões de efi-
ciência energética, 
agora também para 
refrigeradores, fre-
ezers e outros pro-
dutos da chamada 
linha comercial leve, 
em parceria com o 
Inmetro e grandes 
fabricantes da in-
dústria. O objetivo é 
minimizar o impacto 
dos futuros equipa-
mentos no consumo 
de eletricidade, a fim 
de evitar a pressão 
sobre o meio am-
biente trazida pela 
maior demanda na 
geração de energia.

Podemos traçar 
um paralelo com o 
segmento de veícu-
los. Vamos imaginar 
que todos os veícu-
los a combustão do 
Brasil, hoje cerca de 
45 milhões, sejam 
todos convertidos 
para a eletricidade. 
Seria impossível dar 
conta da demanda 
por energia sem uma 
drástica ampliação 
na geração e distri-
buição, o que sabe-
mos que demanda 
tempo, planejamen-
to e muito investi-
mento. Por isso exis-
te a necessidade de 
se regulamentar o 
mercado de consu-
mo de energia elé-
trica também para 
os veículos, assim 
como acontece hoje 
no segmento da re-
frigeração.

As gerações de 
energia solar e eó-
lica já ocupam uma 
parte representativa 
do grid energético do 
país, 13,1%, dentro 
dos 78,1% de ener-
gia renovável que 
temos em nossa ma-
triz energética [1]. Se 
compararmos à mé-
dia mundial de ape-

nas 28,1%, o Brasil 
tem uma clara vanta-
gem competitiva. Te-
mos um ótimo perfil 
geracional, o que nos 
leva à questão do 
consumo. Neste sen-
tido, as políticas de 
estado devem regu-
lar as condições para 
que os equipamentos 
movidos a energia 
elétrica sejam cada 
vez mais eficientes.

Associadas ao es-
forço do governo bra-
sileiro, há empresas 
que se concentram 
no desenvolvimento 
de sistemas refri-
gerados e soluções 
mais eficientes sob 
o ponto de vista do 
consumo energético 
— como a Tecumseh 
do Brasil, sediada 
há 50 anos em São 
Carlos, que fabrica 
compressores para 
condicionadores de 
ar e refrigeração.

Certos produtos, 
como os compres-
sores da Tecumseh, 
são muitas vezes o 
coração de um outro 
produto – como um 
freezer, um ar-condi-
cionado – e ajudam 
também outras em-
presas a atingirem 
suas metas ambien-
tais de forma mais 
rápida e eficaz, de-
sempenhando assim 
papel fundamental 
na redução do con-
sumo de energia e da 
pegada de carbono 
de produtos fabrica-
dos por outros seg-
mentos industriais.

Um exemplo disso 
são os compressores 
de refrigeração de 
alta eficiência ener-
gética da Tecumseh, 
que equipam os veí-
culos elétricos, prin-
cipalmente no arre-
fecimento da tempe-
ratura do conjunto 
de baterias, aumen-
tando sua autono-
mia e durabilidade, 
com uso de fluidos 

de baixo potencial de 
aquecimento global.

Há também ou-
tras configurações de 
soluções, como apa-
relhos eletrodomés-
ticos, eletrônicos, 
lâmpadas, além de 
interruptores smart 
que são conectados 
à rede wi-fi e podem 
ser controlados re-
motamente ou por 
sistemas inteligen-
tes.

Outros exemplos 
são os novos ma-
teriais condutores, 
que incrementam a 
eficiência de motores 
elétricos e dos pró-
prios compressores, 
expandindo a capa-
cidade e a velocidade 
de refrigeração de 
um condicionador 
de ar, diminuindo 
assim o consumo de 
energia quando com-
parado às gerações 
anteriores.

O que torna tudo 
isso possível é a es-
treita e intensa co-
laboração que essas 
empresas têm com 
universidades reno-
madas no Brasil e 
exterior e com gover-
nos e instituições re-
guladoras e certifica-
doras nacionais e in-
ternacionais, sempre 
em busca de soluções 
que reduzam o con-
sumo energético e 
balizem a formação 
de políticas públicas 
voltadas à proteção e 
recuperação do meio 
ambiente.

Referência
[1]  BEN 2022 

- Relatório sínte-
se. Disponível em: 
<https://www.epe.
gov .br/s i tes -pt/
publicacoes-dados-
-abertos/publica-
coes/Publicacoe-
sArquivos/publica-
cao-675/topico-631/
BEN_S%C3%ADn-
tese_2022_PT.pdf>

No capítulo 17 do 
Santo Evangelho nar-
rado por João, Jesus, 
Nosso Senhor, dei-
xou uma das mais 
belas e tocantes pá-
ginas de Sua Subli-
me Existência entre 
nós — a Oração ao 
Pai Celestial. Nela, 
submisso à Divina 
Vontade, mostra toda 
a força do Seu Amor 
por aqueles que Lhe 
foram entregues por 
Deus para cuidar. 
E,  como dedicado 
Pastor do Rebanho 
Único*1 ,  ens inou 
a respeito do Seu 
Mandamento Novo 
— “Amai-vos como 
Eu vos amei. Somen-
te assim podereis ser 
reconhecidos como 
meus discípulos”. 

Assegurou tam-
bém que “ninguém 
t e m  m a i o r  A m o r 
do que doar a pró-
pria vida pelos seus 
amigos” (Boa Nova, 
segundo João, 13:34 
e 35; e 15:13). E o 
Cordeiro de Deus 
imolou-se pelo mun-
do. Até em favor dos 
que se consideravam 
Seus adversários e 
O levaram à crucifi-
cação. De fato, não 
há maior altruísmo 
que esse — oferecer-
-se em sacrifício pela 
humanidade, alheia 
à sua sobrevivên-
cia coletiva. Ocorre, 
no entanto, que ao 
terceiro dia o Cristo 
Ecumênico, o Divino 
Estadista, ressusci-
tou, esteve quarenta 
dias com os Discípu-
los, e o anúncio de 
Seu Glorioso Retorno 
à Terra — não mais 
para ser crucificado 
— é tão presente na 
Sua Missão, que os 
Anjos o confirmam 
no momento de Sua 
Volta ao Plano Espi-
ritual:

“E ditas estas pala-
vras, foi Jesus eleva-
do às Alturas, à vista 
deles, e uma nuvem 
O encobriu dos seus 
olhos. E, estando to-
dos com a visão fita 
no céu, enquanto Ele 
subia, eis que dois 
Anjos vestidos de 
branco se puseram ao 
lado deles e lhes per-
guntaram: Galileus, 
por que estais olhan-
do para o Alto? Este 
Jesus, que dentre vós 
foi alçado aos Céus, 
assim voltará como 
O vistes subir” (Atos 
dos Apóstolos de Je-
sus, 1:9 a 11).

     
Maior  ênfase  à 

Ressurreição
Em 1o de abril de 

1983, na Casa D’Itá-
l ia ,  em Salvador/
BA, ao lançar o Li-
vro Jesus — O Cristo 
de Deus, proferi um 
discurso acerca do 
Sublime Amigo de 
todos nós, visto nos 
encontrarmos numa 
Sexta-Feira Santa. 
Gostaria de apresen-
tar-lhes, por opor-

tuno, estas minhas 
palavras no ensejo de 
que nos revistamos 
do infinito Amor do 
Novo Mandamento 
do Rei dos reis, Se-
nhor dos senhores. 
Anunciando naquela 
data que Jesus vive, 
fraterna contribuição 
a todos os que acre-
ditam na existência 
eterna, a Religião de 
Deus, do Cristo e do 
Espírito Santo trans-
formou o chamado 
dia da mentira no Dia 
da Verdade:

Na Sua vitória so-
bre a morte está a 
mola impulsionadora 
do Cristianismo, a 
certeza do triunfo, 
sobre si mesmos, dos 
Seus discípulos: Je-
s u s  e s t á  v i v o !  A 
grande mensagem 
da Semana Santa na 
atualidade, quando 
os povos insistem 
em invocar a morte, 
fazendo dela a sua 
deusa, é que o Divino 
Chefe nunca este-
ve realmente mor-
to. O Espírito não 
se extingue. Razão 
por que somos imor-
tais. Fomos criados 
à imagem e seme-
lhança do Altíssimo. 
E “Deus é Espírito”, 
consoante revelou o 
Educador Celeste à 
samaritana no poço 
de Jacó (Evangelho, 
segundo João, 4:24).

Jesus Espírito res-
surgiu aos olhos hu-
manos. Com esse ato 
extraordinário, criou 
na Alma dos Seus 
seguidores coragem 
capaz de enfrentar 
— suplantando-os à 
custa de suas pró-
prias vidas, se preci-
so fosse — todos os 
ódios e perseguições 
mundanas, sem que 
sejam também porta-
dores desse compor-
tamento malsão. Por 
isso sempre destaco, 
na Religião do Ter-
ceiro Milênio: valen-
tia é aceitar uma in-
cumbência, por mais 
difícil que pareça, e 
levá-la, com todo o 
brio, até o término, 
sem desanimar, com 
os olhos fitos no Cris-
to de Deus.

Como exaltava o 
saudoso fundador 
da Legião da Boa 
Vontade, Alziro Za-
rur (1914-1979), “se 
Jesus não tivesse res-
suscitado, não have-
ria Cristianismo”.

     
Jesus  venceu a 

morte
Conta a Boa Nova, 

c o n f o r m e  L u c a s , 
9:60, que, certa fei-
ta, a um jovem que 
desejava segui-Lo, 
contudo antes pre-
tendia sepultar o cor-
po do seu pai, que 
morrera, o Excelso 
Pe d ag o g o ,  c o m o 
intuito de testá-lo, 
aconselhou: “Deixa 
aos mortos enterra-
rem seus mortos. Tu, 
porém, vai e anuncia 

o Reino dos Céus”.
E nas anotações 

de Marcos, 12:27, Je-
sus revela: “Deus não 
é Deus de mortos, 
mas de vivos”, isto é, 
de seres eternos. E 
completou: “Por não 
crerdes nisso, errais 
muito”.

O inesquecível re-
cado de Sua Paixão, 
principalmente para 
esta época de tempos 
chegados, é a vitória 
sobre a morte.

Na Primeira Carta 
aos Coríntios, 15:55, 
encontramos esta 
contundente indaga-
ção do Apóstolo Pau-
lo: “Morte, onde está 
a tua vitória? Onde, o 
teu aguilhão?”

Na verdade, mi-
nhas Irmãs e meus 
Irmãos, os mortos 
não morrem. Para os 
que têm “olhos de ver 
e ouvidos de ouvir”, 
repetimos sempre, a 
morte é um boato. 
Ao derrotá-la, Jesus 
pôde demonstrar o 
que dissera na Boa 
Nova dos relatos de 
João, 16:33: “Eu ven-
ci o mundo”. E o Di-
vino Mestre quer que, 
com Ele, igualmente 
o façamos. Quando 
as nações conhece-
rem melhor a realida-
de da vida espiritual, 
eterna, vão reformu-
lar tudo nos relacio-
namentos sociais, 
inclusive no âmbito 
planetário. Por en-
quanto, a sociedade 
permanece firmada 
quase que unicamen-
te na matéria, que é 
um manto a escon-
der do ser humano 
o verdadeiro senti-
do de sua existência. 
Daí os equívocos, por 
vezes trágicos, não 
apenas na Religião, 
mas na Política, na 
Arte, nos Esportes, 
na Ciência, na Filo-
sofia e por aí vai. É 
comparável à lenda 
egípcia dos peixes 
que, vivendo no fun-
do de um laguinho, 
não davam crédito às 
notícias da presen-
ça de rios, mares e 
oceanos imensamen-
te superiores ao seu 
restrito hábitat, pre-
ferindo, temerosos, 
vagar pela escuridão 
da mediocridade. É 
o caso das criaturas 
terrenas impreviden-
tes, ameaçando-se 
a si mesmas com os 
perigos inenarráveis 
de uma destruição 
indescritível, pois o 
pequeno lago veio a 
secar, e todos os pei-
xinhos sucumbiram 
estorricados. Entre-
tanto, como afirma-
va Teócrito (320-250 
a.C.), “enquanto há 
vida,  há esperan-
ça”. E a Vida é eterna.

    
José de Paiva Net-

to ? Jornalista, radia-
lista e escritor. 

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Pensando no futuro, 
governo, academia e 

iniciativa privada estudam 
novos parâmetros de 
eficiência energética

A Sublime Existência 
entre nós

*
Por Homero Cremm Busnello

*
Por Paiva Netto
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Rafa Zimbaldi se reúne na Secretaria da Saúde do 
Estado para falar sobre Hospital Metropolitano

Funcionamento dos Correios nos feriados da Paixão de 
Cristo e de Tiradentes 

Detran-SP orienta sobre como transportar pets no 
veículo com segurança

Poupatempo reforça diretrizes de atendimento inclusivo 
a pessoas com Transtorno do Espectro Autista 

Da Redação

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (Cidadania) 
se reuniu na tarde desta 
terça-feira (28) na Secretar-
ia de Saúde do Estado para 
reiterar as cobranças que 

tem feito junto ao governo 
em torno da construção do 
Hospital Metropolitano de 
Campinas.

Segundo Rafa Zimbaldi, 
o novo hospital deve contar 
com 350 novos leitos de 
internação disponíveis à 

população da RMC. “A con-
strução do nosso hospital 
metropolitano é um inves-
timento em saúde pública 
esperado com muita expec-
tativa por toda a população 
da região metropolitana de 
Campinas, estimada atual-
mente em 3,3 milhões de 
habitantes”.

O investimento previsto 
para a construção da uni-
dade é de R$ 320 milhões. 
“Os custos para mantermos 
a operação do hospital met-
ropolitano devem ser divid-
idos entre SUS, as prefeitu-
ras da região metropolitana 
de Campinas e o governo 
do Estado”, destacou Rafa 
Zimbaldi.

O deputado destacou 
que o projeto de construção 

do Hospital Metropolitano 
está pronto e a unidade 
será construída em uma 
área de aproximadamente 
40 mil metros quadrados 
da Unicamp, na região 
onde está sendo instalado 
o Hub Internacional de 
Desenvolvimento Suste-
ntável, um distrito inteli-
gente, que irá reunir o setor 
acadêmico, de pesquisa e 
empresas de tecnologia e 
inovação.

A proposta é que o Hos-
pital Metropolitano tenha 
gestão técnica da Unicamp, 
que já tem um papel funda-
mental na estrutura públi-
ca de saúde da região de 
Campinas. “A Unicamp 
tem experiência para ad-
ministrar o hospital. Para 

se ter ideia, as estruturas 
de saúde administradas 
pela Unicamp na região 
de Campinas somam 13 
hospitais e unidades de 
saúde que oferecem quase 
de mil leitos”, disse Rafa 
Zimbaldi.

Outras demandas de 
saúde de Campinas

O deputado Rafa Zim-
baldi também reforçou 
junto à Secretaria de Saúde 
do Estado cobranças sobre 
a liberação de recursos 
que ele já destinou para a 
Maternidade de Campinas, 
o Hospital da PUC-Campi-
nas e a liberação de R$ 7 
milhões para a compra de 
um acelerador linear para a 
exames de radioterapia do 

Caism (Hospital da Mulher 
de Campinas).

Demandas de outras 
cidades

A agenda do deputado 
Rafa Zimbaldi também 
incluiu a liberação de mais 
recursos para o Hospital e 
Maternidade Mario Covas, 
em Hortolândia.

Em Mogi Guaçu, Rafa 
reforçou a destinação de re-
cursos para a manutenção 
dos serviços prestados pela 
Santa Casa à população do 
município.

Rafa também tratou dos 
investimentos nas AMEs 
(ambulatórios médicos de 
especialidades) de Mogi 
Guaçu, Itapira, Mogi Mirim 
e Estiva Gerbi.

Da Redação

Nos feriados nacio-
nais deste mês de abril, 
Paixão de Cristo (7) e 
Tiradentes (21), não 
haverá atendimento nas 

agências dos Correios. 
Nos dias 8 e 22/4, haverá 
o funcionamento das 
agências que atendem 
normalmente aos sába-
dos. Nestes dias, tam-
bém serão realizadas 

atividades de entrega.   
Endereços e horários 

de funcionamento das 
agências podem ser con-
sultados no site https://
mais.correios.com.br/
app/index.php.   

A Central de Aten-
dimento dos Correios 
(CAC), nos dias 7 e 21 
estará disponível por 
meio dos seguintes ca-
nais automatizados:  

– Site dos Correios, na 

página do Fale Conosco;  
- Telefones: 0800 725 

7282, 0800 725 0100 e 
3003 0100; e  

- Chat: https://www.
correios.com.br/.  

Esses canais funcio-

nam normalmente, 24 
horas por dia, 7 dias por 
semana. O atendimento 
com os operadores será 
retomado no próximo 
dia útil após os feriados, 
a partir das 8h. 

Da Redação

Vai transportar o seu 
pet no veículo, mas tem 
dúvidas sobre a maneira 
adequada?  O Detran-SP 
reuniu algumas dicas para 
garantir uma viagem se-
gura, que não coloque em 
risco os demais ocupantes, 
e evite multa por infração 
relacionada ao transporte 
irregular de animais.

A primeira dica é: nunca 
transporte os pets soltos 
no veículo. Cães e gatos, 
por exemplo, devem estar 
de peitoral, guia adaptada 
ou caixas específicas de 
transporte individuais para 
fixação ao veículo. Isso vai 
garantir que, em uma pos-
sível freada mais brusca, o 
animal não seja arremes-
sado para fora ou contra as 
partes internas do veículo. 
Não é recomendado o uso 
de coleira simples.

Para os pets maiores, há 
o cinto de segurança espe-
cial e a grade de segurança, 
que é colocada entre os 

bancos traseiro e dianteiro, 
impedindo o animal de 
interagir e distrair o mo-
torista. Já para os animais 
de pequeno e médio porte, 
principalmente os gatos, 
a caixa de transporte é a 
mais indicada. Há também 
a cadeirinha para pet que é 
presa ao banco do veículo, 
possibilitando que o animal 
viaje com mais liberdade.

Infrações 
O Código de Trânsito 

Brasileiro (CTB) prevê em 
três artigos (169 235 e 252- 
inciso II) as regras para 
transporte de animais em 
veículos. 

Segundo o artigo 169 do 
CTB, o motorista que con-
duzir animal solto dentro 
do veículo, ou de alguma 
forma que possibilite dis-
tração, comete infração 
leve, no valor de R$88,38, 
além de três pontos no 
prontuário de habilitação. 

Levar os animais à es-
querda do motorista (perto 
do vidro, no colo) ou entre 

seus braços ou pernas é 
uma infração média, com 
quatro pontos na CNH 
e multa no valor de R$ 
130,16 segundo o artigo 
252 do CTB. 

A legislação determina 
também que o transporte 
de animais não pode ser 
feito na parte externa do 
veículo (no teto ou no capô, 
por exemplo), conforme 
estabelece o artigo 235 
do CTB. Trata-se de uma 
infração grave e o motor-
ista autuado recebe cinco 
pontos na habilitação e 
multa no valor e R$ 195,23. 
De acordo com o Código, a 
infração é aplicada mesmo 
que o animal esteja parcial-
mente nas partes externas 
do veículo.

É válido destacar que 
não é permitido o trans-
porte de animais em mo-
tocicletas, mesmo que es-
tejam em caixas específicas 
para este fim, pois a fixação 
do objeto é mais complica-
da e a movimentação do 
animal pode fazer com que 

o condutor se desequilibre 
e cause um acidente no 
percurso.  

Dicas para viagens
Para quem vai viajar 

com o seu pet, o médico 
veterinário Dr. Rafael No-
vaes Monteiro traz sete di-
cas para que o trajeto seja o 
mais agradável aos bichin-
hos e tutores. Para isso, há 
diversos pontos que precis-
am ser verificados antes da 
locomoção. “O motorista 
deve sempre procurar um 
profissional para ver qual 
é o melhor equipamento de 
segurança, de acordo com 
porte do animal. No caso 
dos automóveis, os pets 
devem estar sempre bem 
fixos no banco traseiro, em 
uma caixinha ou cesto”, 
destaca o especialista.

1 - Leve os acessórios 
do pet

Alguns itens não podem 
faltar na hora de viajar com 
seu pet. Devemos destacar: 
a coleira, o pote de comida, 
a água, a caixa de trans-

porte e o brinquedo para o 
pet se distrair. Vale reforçar 
que o cinto de segurança é 
item obrigatório para evitar 
acidentes com o animal 
dentro do carro.

2-Tempo da viagem
É preciso sempre saber 

qual o tempo da viagem e 
o tipo de comportamento 
que o animal possui. Caso 
ele seja muito agitado e in-
quieto, por exemplo, talvez 
seja necessária a prescrição 
de sedativos pelo veter-
inário.

3. Atente-se à tempera-
tura

Em dias muito frios, 
certifique-se de que pet 
esteja bem agasalhado e 
tome cuidado com o vento 
em excesso. Já em viagens 
feitas em dias quentes, não 
deixe de abrir os vidros ou 
ligar o ar condicionado.

4- Paradas
Dependendo do percur-

so, é fundamental parar de 
vez em quando para aliviar 
o estresse dos animais mais 
agitados e para que eles 

possam fazer as necessi-
dades, especialmente em 
viagens mais longas de 
carro.

5- Alimentação
É importante que o pet 

esteja sempre se alimentan-
do, mas não em grandes 
quantidades, para evitar 
enjoos. Caso necessário, 
peça ao veterinário uma 
medicação.

6- Carteira de vacinação
A vacinação em dia é 

fundamental em qualquer 
viagem, para proteger 
a saúde do pet e pre-
venir a transmissão de 
doenças. A vacina da raiva 
é obrigatória para todos 
os animais domésticos e 
sua ausência pode gerar 
multas em fiscalizações 
rodoviárias.

7 - Guia de transporte 
animal

Para viagens inter-
estaduais, o animal deve 
passar por uma avaliação 
clínica com o veterinário 
para emitir um atestado 
de saúde.

Da Redação 

Há 16 anos, o Dia Mun-
dial de Conscientização 
sobre o Autismo é lemb-
rado em 2 de abril para 
combater a discriminação 
e promover integração 
social 

Prestar atendimento 
humanizado a todos é um 
compromisso do Governo 
de São Paulo e do Poupa-
tempo. Há mais de 25 
anos, o programa – um 
dos mais bem avaliados 
pela população, conforme 

pesquisas do Datafolha – 
está permanentemente 
atento às necessidades 
de todas as pessoas com 
deficiência. 

Com a celebração do 
Dia Mundial de Consci-
entização sobre o Autis-
mo neste domingo (2), o 
Poupatempo reforça as 
diretrizes de atendimento 
inclusivo ao público com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). 

Os diferentes graus 
de TEA podem gerar 
condições como epilep-

sia, depressão, ansiedade, 
transtorno de déficit de 
atenção e hiperatividade, 
além de dificuldades de 
comunicação, socialização 
e permanência em am-
bientes lotados ou com 
muito barulho.  

Pessoas com deficiên-
cia têm, por lei, direito 
a atendimento prefer-
encial nos postos do 
Poupatempo. Para isso, 
colaboradores recebem 
treinamentos periódicos 
para compreender as ne-
cessidades específicas de 

cada cidadão e prestar o 
melhor atendimento. 

Além da atuação di-
reta com as pessoas com 
TEA e seus familiares e 
cuidadores, os funcionári-
os são orientados a avaliar 
sempre o melhor ambi-
ente para a conclusão dos 
serviços, minimizando o 
risco de situações de es-
tresse intenso.  

O Poupatempo tam-
bém disponibiliza a pos-
sibilidade de atendimento 
domiciliar para emissão 
de RG para cidadãos com 

TEA em grau mais severos 
ou pessoas que tenham 
impossibilidade de loco-
moção - neste caso, há a 
necessidade de apresen-
tação de laudo médico que 
comprove a condição. 

Mediante solicitação, 
também é possível incluir 
o número da CID (Classi-
ficação Internacional de 
Doenças) no RG, o que 
facilita a identificação da 
pessoa com deficiência e 
suas eventuais necessi-
dades. 

De acordo com a base 

da dados da Secretaria 
de Estado dos Direitos 
da Pessoa Com Deficiên-
cia, elaborada com infor-
mações do IBGE e da Fipe 
(Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas), 
a população com algum 
tipo de deficiência em 
São Paulo era estimada 
em mais de 3,4 milhões 
de pessoas em 2021. Do 
total, cerca de 570 mil têm 
algum tipo de condição 
mental ou intelectual, 
inclusive as pessoas com 
autismo. 



404 de Abril 2023 - Caderno a |

Renovias leva teatro sobre educação no trânsito para 
crianças de Holambra

Da Redação

Nesta terça-feira (4), 
às 10h20, as crianças 
que estudam na EMEB 
Novo Florescer, no bair-
ro rural Fundão, em 
Holambra, vão ter uma 
programação especial.  A 
escola vai receber a peça 
“O pequeno mundo de 
Avatis” da Cia. de Teatro 
Parafernália. Cerca de 70 
alunos estarão presentes 
na apresentação.

O espetáculo tem pa-
trocínio da Renovias, at-
ravés da Lei de Incentivo 
à Cultura, e a iniciativa 
integra as ações de suste-

ntabilidade desenvolvi-
das pela Concessionária 
ao longo de seus 25 anos 
de história.

A  t r a m a  c o n t a  a 
história de Peti e Fini, 
que saem em busca de 
soluções para o caos que 
o mundo de Avatis vive 
por suas ruas. Cercada 
de muita imaginação, a 
história com seres en-
cantados e cheia de ma-
gia é contada para as 
crianças, que são leva-
das para um mundo de 
fantasia, todo colorido e 
pequenino. O espetácu-
lo “O Pequeno Mundo 
de Avatis” traz à cena a 

educação no trânsito e 
assuntos como respeito 
ao outro, à vida e a im-
portância de fazer a sua 
parte para um bom con-
vívio entre todos.

“O pequeno mundo de 
Avatis” já foi apresenta-
do no Boulevard Shop-
ping, em Mogi Guaçu, 
no mês de fevereiro. Ao 
longo de 2023, outras 12 
cidades devem receber o 
espetáculo.

Sobre a Renovias:  A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-

nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária admin-
istra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema 
de Ajuda ao Usuário 
(SAU) da Renovias está à 
disposição 24 horas por 
dia. Para acioná-lo, basta 

ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 

Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br

Abertas as inscrições para cargos de 
Conselheiro Tutelar

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CM-
DCA) de Mogi Mirim 
abre nesta segunda-feira 
(03/04) as inscrições 
para a eleição dos cargos 
de Conselheiro Tutelar.

O s  i n t e r e s s a d o s 
deverão tomar con-
hecimento do Edital 
001/2023 – Convo-
cação para Eleições de 

Conselheiros Tutelares 
– Gestão 2024/2028, 
para fazer sua inscrição 
presencial, mediante 
requerimento, até o dia 
28 de abril, de segunda 
a sexta-feira, das 8h00 
às 11h30 e das 13h00 às 
15h00, na sede da Casa 
dos Conselhos Munic-
ipais, à Rua Marcilia-
no, 610, Centro – Mogi 
Mirim.

A eleição do Conselho 
Tutelar do Município de 
Mogi Mirim será realiza-
da no dia 01 de outubro 
de 2023.

O s  d o c u m e n t o s 
necessários para o reg-
istro da candidatura e 
mais informações sobre 
o trabalho dos consel-
heiros estão disponíveis 
na Casa dos Conselhos 
Municipais, e na publi-

cação do Jornal Oficial 
de Mogi Mirim, edição 
de 29/03/2023.

Contatos: Comissão 
Eleitoral Especial do 
CMDCA

Telefone: (19) 3862-
2935 e pelos e-mails:

adm.casadosconsel-
hosmmirim@gmail.com

cmdcamogimirim@
gmail.com

Garanta seu peixe sem 
pagar nada na pescaria 

da semana santa
De Jaguariúna

A Sexta-feira Santa está 
chegando e para garan-
tir o almoço especial das 
famílias jaguariunenses a 
Prefeitura realizará a tradi-
cional pescaria da Semana 
Santa nesta quinta-feira, 
dia 6. O evento acontecerá 
no parque dos Lagos e é 
totalmente gratuito.

Todos os moradores da 
cidade podem participar, 
basta apresentar o Cartão 
Cidadão na entrada do 
parque que permanecerá 
aberto das 7h às 17h.

A pesca poderá ser feita 
no tanque 01 do parque 

e os participantes devem 
levar uma vara de mão e 
uma carretilha.

O parque dos Lagos fica 
na rua Eduardo Tozi, S/N, 
Vila XII de Setembro.
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Regularização do Cadastro Ambiental Rural atendeu 
40 proprietários de Amparo

Procon realiza palestra de orientação para alunos do 
Senac

Secretaria e conselho de saúde de Jaguariúna aprovam 
relatório anual de gestão

Conselho de Proteção e Bem-Estar Animal convoca 
participação da população de Artur Nogueira

De Amparo

Na quinta-feira, 30, a 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Agro-
negócio da Estância de 
Amparo em parceria com 
a CATI – Coordenadoria 
de Assistência Integral, 
da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do 
Governo do Estado de São 
Paulo promoveu ações 
de orientação visando a 
regularização por parte 
dos proprietários rurais 
do CAR - Cadastro Am-

biental Rural.
No Fundo Social de 

Solidariedade, 40 propri-
etários foram atendidos 
pelas equipes da Prefei-
tura e Governo do Estado. 
Em Amparo, de acordo 
com Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
Agronegócio, pelo menos 
400 propriedades devem 
procurar a CATI para 
apresentar a documen-
tação.

“A regularização do 
CAR é de suma importân-
cia para que o propri-

etário tenha toda a doc-
umentação em dia, tanto 
para um futuro negócio 
com a propriedade, ou 
mesmo para o âmbito de 
fiscalização”, ressaltou o 
coordenador da Casa de 
Agricultura de Amparo, 
Ricardo Moncorvo Tonet.

O CAR (Cadastro Am-
biental Rural) é um in-
strumento integrante do 
Novo Código Florestal 
e é obrigatório. Sendo 
necessário inscrever-se 
nele para o licenciamento 
ambiental do seu imóvel, 

da sua propriedade ou 
posse rural.

O CAR é um regis-
tro público eletrônico 
de âmbito nacional, que 
reúne informações am-
bientais sobre imóveis 
rurais, seja propriedade 
ou posse. Essas infor-
mações formam a base 
de dados para controle 
e preservação do meio 
ambiente; Monitoramen-
to dos imóveis rurais; 
Planejamento ambiental 
e econômico; E combate 
ao desmatamento. Sendo 

muito importante para o 
conhecimento da situação 
das Áreas de Preservação 
Permanente, das áreas de 
Reserva Legal, das flor-
estas e dos remanescentes 
de vegetação nativa e das 
Áreas de Uso Restrito 
(pantanais e planícies 
pantaneiras).

O CAR agiliza o proces-
so de regularização ambi-
ental, acaba com a buro-
cracia e concede ao pro-
prietário rural uma série 
de benefícios, tais como 
segurança jurídica para 

produtores, suspensão de 
sanções e multas, acesso 
ao crédito, acesso a pro-
gramas de regularização, 
obtenção de licenças e 
autorizações, isenções de 
impostos, programas de 
apoio técnico e incentivos 
financeiros.

O interessado pode 
obter mais informações 
no Parque Ecológico Dr. 
Paulino Rech, na Rua 
Salerno, de segunda a 
sexta-feira, das 9 às 16 
horas. O telefone é o 19-
3807-3690.

De Itapira

Na tarde da última 
quinta-feira, 30, a re-
sponsável pelo Procon 
de Itapira Gabriela Ber-
nardes da Silva Stefanini 
realizou uma palestra 
para os alunos dos cur-
sos Assistente Admin-
istrativo, Atendentes de 
Farmácia, Preparação 
para o Mundo do Tra-
balho e Técnico em Ad-
ministração do Senac de 
Itapira. 

A explanação teve 
como tema central Pro-
con Em Prática e abor-
dou temas importantes 
como o que é o Código 
de Defesa do Consum-
idor e suas aplicações, 
quais são os direitos do 
consumidor, quais são 
os casos atendidos pelo 
Procon e quais não são 
de competência do órgão 
e alertas sobre práticas 
abusivas e alguns tipos de 
golpes que são frequentes 
na região. Também houve 

distribuição de materi-
al de orientação, como 
a cartilha “De Olho no 
Golpe” que também está 
disponível no site https://
itapira.sp.gov.br/pagina/
procon-de-itapira/149. 
Ao todo, foram 67 partic-
ipantes listados. 

A palestra faz parte de 
uma série de atividades 
que o Procon de Itapira 
realizou para celebrar 
o Dia Internacional do 
Consumidor, comemo-
rado em 15 de março. A 

data foi adotada em 1985 
pela Assembleia Geral das 
Nações Unidas (ONU).

O órgão paulista foi 
pioneiro na defesa do 
consumidor aqui no Bra-
sil e segue trabalhando 
para garantir que os con-
sumidores tenham os 
seus direitos respeitados. 
Em Itapira, a agência 
A agência está situada 
na Praça Bernardino de 
Campos, box 10, Cen-
tro, e o atendimento é de 
segunda a quinta-feira 

das 8h00 às 17h00. Os 
contatos podem ser feito 
pelos telefones fixos (19) 

3863.7818 e 3843.6888 
ou pelo WhatsApp (19) 
99627.9034.

De Jaguariúna

Os membros do Con-
selho Municipal de Saúde 
de Jaguariúna se reuni-
ram nesta quinta-feira, 
dia 30 de março, junta-
mente com os coorde-
nadores e representantes 
das equipes de saúde do 
município, para aval-
iação do Relatório Anual 
de Gestão (RAG) 2022. 
O conselho tem como 
presidente a secretária 
de Saúde de Jaguariúna, 

Maria do Carmo de Ol-
iveira Pelisão.

Após a apresentação 
e discussão, o RAG foi 
aprovado por unanimi-
dade pelos membros do 
Conselho Municipal de 
Saúde.

Segundo a secretária, 
o RAG é o instrumento 
de gestão com elabo-
ração anual que permite 
ao gestor apresentar 
os resultados alcança-
dos com a execução da 
Programação Anual de 

Saúde e orienta eventu-
ais redirecionamentos 
que se fizerem necessári-
os.

“Nesta exposição, 
esteve em destaque o 
balanço da execução 
das metas físicas e das 
metas orçamentárias, 
bem como os avanços e 
principais desafios para 
a saúde em 2022, além 
do montante de recurso 
recebido e investido e o 
alcance dos indicadores”, 
explicou a secretária.

Na oportunidade tam-
bém foram reavaliadas 
as metas propostas na 
Programação Anual de 
Saúde (PAS) de 2023. A 
Programação Anual de 
Saúde tem por objetivo 
operacionalizar as in-
tenções expressas no Pla-
no Municipal de Saúde 
(PMS). Após discussão, 
algumas metas e ações 
foram incluídas na PAS 
e deverão ser executadas 
pela Secretaria Munici-
pal de Saúde neste ano.

De Artur Nogueira

O Conselho Municipal 
de Proteção e Bem-Estar 
Animal (CMPBEA) con-
vida a população de Artur 
Nogueira a participar do 
conselho como membros. 
A convocação é aberta a 
todas as entidades e pes-
soas físicas interessadas 
em compor o CMPBEA.

Os candidatos das en-
tidades devem apresentar 
um requerimento à Secre-
taria do Meio Ambiente, 
contendo cópia dos estat-
utos sociais devidamente 
registrados e ata de eleição 
da atual diretoria. Já as 
pessoas físicas devem 
apresentar cópias de seus 
documentos pessoais per-
tinentes. Os integrantes 
dos órgãos públicos es-
tão dispensados dessas 
obrigações.

As inscrições para o 
CMPBEA estarão abertas 
até o dia 15 de abril. Estas 
devem ser realizadas na 
Secretaria de Meio Am-
biente, que fica no Paço 
Municipal (antiga Escola 
Modelo), na Avenida XV 
de Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto (sala 50). 
O horário de atendimento 
é das 8h às 17h, de segun-
da a sexta-feira.

Para obter outras in-
formações, os interessa-
dos podem comparecer 
pessoalmente no local das 
inscrições ou entrar em 
contato pelo telefone (19) 
3827-9700 - ramal 9830. 

A convocação para in-
tegrar o CMPBEA está em 
conformidade com a Lei 
Municipal N.º 3.631.

CONSELHO
O Conselho Municipal 

de Proteção e Bem-Es-
tar Animal é um órgão 
que tem como objetivo a 
proteção dos animais em 
todas as suas formas, pro-
movendo o bem-estar e o 
tratamento ético e huma-
no para todas as espécies. 

O CMPBEA trabalha 
em parceria com a socie-
dade civil, órgãos públicos 
e organizações não-gover-
namentais para garantir a 
implementação de políti-
cas públicas voltadas para 
a proteção dos animais. A 
participação da população 
é fundamental para que 
o CMPBEA possa atuar 
com eficácia e efetividade 
na defesa dos direitos dos 
animais na cidade.

O Conselho será consti-
tuído por 12 (doze) mem-
bros, divididos de forma 
paritária entre o Poder 
Público e a sociedade civil. 

O Conselho será composto 
por representantes da so-
ciedade, que serão escolhi-
dos da seguinte forma:??

-Dois representantes 
do quadro de associa-
dos das Organizações não 
Governamentais relacio-
nadas aos direitos e defesa 
dos animais sediadas em 
Artur Nogueira;?

-Dois representantes 
d o s  v o l u n t á r i o s  d a 
proteção e Defesa Animal 
(pessoa física);?

-Um representante das 
clínicas veterinárias de 
Artur Nogueira;?

-Um representante per-
tencente ao quadro de Ad-
vogados da 248ª Subseção 
da Ordem dos Advogados 
do Brasil.?

Cada titular do Consel-
ho terá um suplente ori-
undo da mesma categoria 
representativa.
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Camp forma primeira turma em Estiva Gerbi

Ecoponto móvel estará no Jd. Conservani nesta terça 
em Artur Nogueira

Projeto de reforma do Mercadão preserva características 
históricas do telhado

Secretário de Educação se reúne com Polícia Militar para 
discutir implantação do Proerd

De Estiva Gerbi

O CAMP - Centro de 
Aprendizagem Metódica 
Profissionalizante em par-
ceria com a Prefeitura de 
Estiva Gerbi promoveu no 
último sábado, 01, no Cen-
tro Educacional “Alberto 
de Souza”, a formatura 
dos primeiros 30 alunos 
do projeto.

Participaram da sol-
enidade, a prefeita Sra. 
Cláudia Botelho, o presi-
dente do CAMP, Sr. Flávio 
Ronaldo de Camargo, a 
vereadora Sra. Cláudia 

Zanco, o secretário de 
saúde Sr. Sebastião Dias 
de Freitas Neto, equipe 
técnica, adolescentes e 
seus responsáveis.

O convênio, firmado 
em agosto do ano passa-
do pela prefeita Cláudia 
Botelho, tem como obje-
tivo, disponibilizar uma 
qualificação profissional 
e oferecer o primeiro em-
prego aos jovens de 15 à 17 
anos, oriundos de famílias 
carentes de Estiva Gerbi.

O CAMP - Centro de 
Aprendizagem Metódica 
Profissionalizante é uma 

entidade não governamen-
tal sem fins lucrativos que 
promove a inclusão social 
de jovens estudantes do 
ensino médio de esco-
las públicas, oriundos de 
famílias carentes. Desde 
1971, o CAMP desenvolve 
um trabalho socioeduca-
tivo que os prepara para 
a vida e onde já foram 
encaminhados mais de 
9.000 adolescentes para o 
mercado de trabalho.

De acordo com a pre-
feita, o compromisso de 
sua administração com 
as pessoas e com a cidade 

geram bons resultados, 
pois, os jovens são valori-
zados. “Dez adolescentes 
já estão empregados e o 
CAMP se responsabilizará 
em não se desligar dos 
formandos e surgindo a 
oportunidade, serão en-
caminhados para o pri-
meiro emprego”, enfatizou 
Cláudia.

A Secretaria de Edu-
cação da Prefeitura de Es-
tiva Gerbi informa que, em 
breve, estarão abertas as 
inscrições para uma nova 
turma do CAMP para o 
próximo semestre.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira segue expand-
indo as ações de con-
scientização ambiental 
com o projeto “Ecopon-
to Móvel nos bairros”. 
Na próxima terça-feira 
(04), das 9h às 16h, será 

instalado mais um pon-
to de coleta voluntária, 
em frente à UBS Terez-
inha Vicensotti.

De  acordo  com a 
secretária de Meio Am-
biente, Tamiris Arturzi, 
essa é mais uma ini-
ciativa voltada para a 
proteção e conscien-

tização ambiental da 
população local. A cada 
mês, um bairro do mu-
nicípio recebe a insta-
lação provisória de pon-
tos de coleta, sempre às 
sextas-feiras, e a Prefei-
tura divulga os locais at-
ravés dos canais oficiais 
de comunicação.

A UBS Terezinha Vi-
censotti está localizada 
na Av. Luiz Spadaro 
Cropanize, 490 - Jardim 
Conservani.

Confira os materiais 
que poderão ser descar-
tados no ecoponto:

–  E q u i p a m e n t o s 

Eletrônicos
– Pilhas e baterias
– Óleo usado de co-

zinha
– Remédios vencidos
– Lâmpadas
Vale lembrar que a 

Prefeitura já possui um 
ecoponto fixo às mar-
gens da Rodovia dos 

Agricultores, onde os 
moradores podem re-
alizar o descarte regular 
desses resíduos. 

A ação conjunta da 
população e da Prefei-
tura é fundamental para 
garantir um ambiente 
saudável e sustentável 
para todos.

De Itapira

As obras de reforma do 
Mercado Municipal foram 
iniciadas no dia 13 de abril 
e o trabalho segue sendo 
executado pela empresa 
JEA Construtora e Incor-
poradora LTDA. Após a 
limpeza geral e retirada 
das antigas estruturas in-
ternas de boxes e balcões, 
as equipes já começaram 
a trabalhar nas novas es-
truturas do prédio. Porém, 
mesmo com a obra, uma 

importante característi-
ca do prédio está sendo 
preservada: o telhado. 

Com mais de 70 anos, 
a estrutura em arco, com 
tesouras também em arco, 
é composta por segmentos 
de madeira e braçadeiras 
de aço, formando um tipo 
de “sanduíche”. “O tra-
balho artesanal envolvido 
na construção da estrutu-
ra pode ser considerado 
uma verdadeira obra de 
arte, já que ela perman-
ece em perfeito estado 

de conservação mesmo 
após tantos anos. A quali-
dade da madeira usada na 
elaboração das tesouras 
é notável, uma vez que 
ela se encontra pratica-
mente intacta depois de 
tanto tempo”, destacou o 
secretário de Obras, Anto-
nio Carlos Andrigo Ferrei-
ra. Ele ainda pontua que 
execução dessa estrutura 
seria inviável nos dias de 
hoje devido ao alto custo 
necessário para produzir 
uma peça tão refinada.

A preservação das car-
acterísticas históricas do 
prédio, apesar da modern-
ização, já tinha sido colo-
cada como prioridade pelo 
prefeito Toninho Bellini. 
“Preservar essa estrutura 
é crucial para manter as 
características originais do 
prédio e da memória co-
letiva construída ao longo 
das décadas de existência 
do Mercado Municipal de 
Itapira. Sua manutenção 
é uma forma de preservar 
o patrimônio histórico e 

cultural da cidade, além 
de ser uma economia, 
pois a substituição seria 
um gasto desnecessário”, 
afirmou.

O projeto de reforma 
prevê a revitalização total 
do prédio, inclusive uma 
área externa com espaço 
coberto e estacionamen-
to no subsolo para até 
31 veículos. A parte do 
térreo será destinada ao 
comércio de flores, produ-
tos naturais e artesanais, 
açougue/peixaria, cafe-

teria/padaria e lancho-
nete/pastelaria e para isso 
serão construídos boxes, 
quiosques, mezanino e 
banheiros. Na parte de 
baixo, a atividade princi-
pal continuará sendo de 
produtos hortifrutigran-
jeiros.

O valor da obra é de R$ 
6.119.294,69 e os recursos 
financeiros são oriundos 
do Finisa (Programa de Fi-
nanciamento à Infraestru-
tura e ao Saneamento) da 
Caixa Econômica Federal.

De Engenheiro Coelho

O Secretário de Edu-
cação de Engenheiro Coel-
ho, professor Paulo Martini, 
recebeu no dia 28 de março 
na Secretaria Municipal de 
Educação, representantes 

da Polícia Militar para di-
alogarem sobre a implan-
tação do programa Proerd 
nas escolas do município.

O Proerd promove cur-
sos ministrados por poli-
ciais militares voluntários, 
capacitados pedagogica-

mente, em parceria com 
pais, professores, estu-
dantes e comunidades, 
com ênfase na prevenção 
ao uso de drogas, relacio-
namentos e bem-estar da 
comunidade. O curso tam-
bém mostra ao estudante 

como se manter longe de 
más companhias, resistir 
às pressões diretas ou in-
diretas e a sempre acionar 
os pais ou responsáveis 
quando necessário.

Segundo a Secretaria 
de Educação, as aulas de-

vem começar na primeira 
quinzena de agosto e serão 
ministradas para alunos 
que estão cursando o 5º 
ano.

No encontro estiveram 
presentes, além do Pro-
fessor Paulo Martini, o 

Sargento Menatti, o Cabo 
Oliveira, o Cabo Soares, a 
coordenadora pedagógica 
Juliana Barbosa, a profes-
sora Josi Rosa e a Carla, 
representando a Secretaria 
de Educação de Engenheiro 
Coelho.

Contribuintes devem atualizar guia de pagamento do 
IPTU, taxa de licença e ISS

De Jaguariúna

Os contribuintes de 
Jaguariúna devem at-
ualizar as guias de pa-
gamento da cota única 
e primeira parcela do 
Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano (IPTU), 
cuja data de pagamen-
to foi prorrogada pela 
Prefeitura para o próx-
imo dia 20 de abril. O 
mesmo deve ser feito 
para os pagamentos da 
Taxa de Licença para 
Funcionamento e Pub-
licidade (TLFP) e do 

Imposto Sobre Serviços 
de Qualquer Natureza 
(ISS) Fixo.

Para  a tua l i zar  as 
guias de pagamento, 
basta acessar o site da 
Prefeitura de Jaguariú-
na (www.jaguariuna.
sp.gov.br) e clicar no 
banner “IPTU 2023”, 
no alto da página inicial, 
ou na aba Cidadão, cli-
cando em “IPTU 2023”.  
Já os carnês de TLFP 
e ISSQN/Fixo estão na 
aba “Empresa”.

O s  c o n t r i b u i n t e s 
também podem utilizar 

o aplicativo Cidadão 
Online, disponível gra-
tuitamente nas versões 
Android e IOS. No app, 
é possível baixar as guias 
com código de barras ou 
Pix.

Segundo a Secretaria 
de Administração e Fi-
nanças de Jaguariúna, 
a prorrogação do pag-
amento foi necessária 
“devido ao atraso na 
conclusão dos proced-
imentos referentes aos 
carnês”, que estão che-
gando às residências dos 
contribuintes com a data 

de vencimento antiga.   
A TLFP e o ISS Fixo 

também tiveram os pa-
gamentos postergados, 
sendo a TLFP para o 
próximo dia 18 e o ISS 
Fixo para o dia 20 de 
abril.

Este ano o contribu-
inte de Jaguariúna que 
optar pelo pagamento 
da cota única do IPTU 
terá 15% de desconto, 
um dos maiores índices 
da região. O imposto 
poderá ser pago em cota 
única ou em 10 parcelas, 
sem desconto.
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Prefeitura lança Botão do Pânico para a Secretaria de 
Educação

Educação inicia distribuição de ovos de chocolate para 
os alunos da rede municipal e da Apae 

Manara é prata no Aberto Paralímpico do Brasil

De Mogi Mirim

A Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Segu-
rança Pública, lançou na 
manhã desta sexta-feira 
(31), o Programa SOS 
Cidadão, conhecido pop-
ularmente como Botão do 
Pânico, para a Secretaria 
de Educação.

Lançado em Mogi 
Mirim, em março de 
2022, a ferramenta digital 
é um aplicativo de celular 
que aciona, de forma ráp-
ida e silenciosa, a Guarda 
Civil Municipal que ao re-
ceber o pedido de socorro 
desloca imediatamente 
uma viatura até a local-
ização do solicitante.

Já utilizado por mul-
heres vítimas de violência 
e que possuem medi-
da protetiva contra seus 
agressores, comerciantes 
e moradores da Zona 
Rural, o Botão do Pânico 
estará disponível para 
as diretoras, vice-dire-
toras e coordenadoras 
de escolas municipais 
que a partir desta sem-

ana, já poderão pedir 
atendimento da GCM 
em qualquer situação de 
violência ou ameaça no 
ambiente escolar.

A disponibilização da 
tecnologia para as profis-
sionais da Educação 
atende a um pedido da 
vereadora Sônia Módena. 
Além disso, chega em um 
momento em que novos 
casos de violência dentro 
das escolas brasileiros 
reforçam a necessidade 
de se haver dispositivos 
que acionam as forças de 
Segurança de maneira 
rápida.

Na cerimônia de lança-
mento, realizada no Salão 
Vermelho da Estação Ed-
ucação e com a presença 
de diretoras, vice-dire-
toras e coordenadoras, a 
secretária de Educação, 
Ana Lúcia Peruchi, agra-
deceu a disponibilização 
da ferramenta. “Meu 
muito obrigada a todos, 
nós temos mesmo que 
pensar na segurança de 
nossas crianças, do cor-
po docente, da equipe 

diretiva e de toda equipe 
escolar”.

O secretário de Segu-
rança, Luiz Carlos Pinto, 
ressaltou que com o Botão 
do Pânico, o solicitante 
não precisa realizar uma 
ligação para pedir socor-
ro, sendo necessário ape-
nas tocar no botão ver-
melho que já encaminha 
uma viatura até sua lo-
calização. “Para nós, é 
motivo de alegria poder 
estar junto com vocês, 
oferecendo proteção. É 
claro que nós espera-
mos não precisar atender 
uma situação de violência 
como muitos casos que 
vemos na televisão, como 
o caso que aconteceu em 
São Paulo nessa semana 
de ver uma professora 
perdendo a vida dentro 
da escola, mas com esse 
serviço, poderemos agir 
o mais rápido possível”.

O caso ocorrido na Es-
cola Estadual Thomazia 
Montoro, na Vila Sônia, 
em São Paulo, na última 
segunda-feira (27), o qual 
um aluno, de 13 anos, ma-

tou a facadas uma profes-
sora e deixou outras víti-
mas feridas, foi um dos 
assuntos que veio a tona 
no lançamento. “Tudo o 
que vimos essa semana 
é muito sério e antes de 
esse novo fato acontecer 
eu já havia conversado 
com o prefeito e com o 
secretário de Segurança, 
então eu espero que esse 
novo serviço possa real-
mente trazer uma segu-
rança maior para todas 
vocês”, pontuou a verea-
dora Sônia Módena.

Por fim o prefeito 
Paulo Silva, falou da im-
portância do trabalho da 
GCM de Mogi Mirim que 
tem mais de 100 servi-
dores que prestam serviço 
a toda a população e de 
trabalhos já desenvolvi-
dos em favor da proteção 
da mulher como a Patrul-
ha Maria da Penha e o 
próprio Botão do Pânico, 
projetos estes iniciados 
em sua gestão. “O Botão 
do Pânico é o caminho 
certo para começarmos a 
investir na segurança das 

escolas e chega em nossa 
rede municipal em mo-
mento de mais um episó-
dio traumático como o 
ocorrido na Grande São 
Paulo”.

O prefeito ainda fa-
lou da necessidade de 
se trabalhar, dentro das 
escolas, questões como 
o bullying, por exemplo. 
“Precisamos trabalhar a 
prevenção, é claro que 
dispositivos de segurança 
são importantes, mas o 
que leva um menino de 
13 anos a fazer o que fez? 

Ele não fez isso do nada, 
deu sinais. Traumas da 
infância, problemas fa-
miliares?”, indagou Paulo 
Silva.

A cerimônia de lança-
mento do Botão do Pâni-
co ainda contou com a 
presença de vereadores, 
secretários e da coor-
denadora da Patrulha 
Maria da Penha, Elaine 
Navarro, que fez uma 
pequena explanação de 
como o aplicativo que 
será disponibilizado para 
a Educação funciona.

De Mogi Guaçu 

A distribuição dos 
ovos de chocolate para 

os alunos matriculados 
na rede municipal de en-
sino em comemoração à 
Páscoa começou na man-

hã desta segunda-feira, 
dia 3 de abril, quando o 
prefeito Rodrigo Falsetti 
esteve na Escola Munic-
ipal de Ensino Funda-
mental (Emef) Alice de 
Campos Silva, no Jardim 
Novo II. Ele e o secretário 
municipal de Educação, 
Paulo Paliari, interagiram 
com os estudantes que 
foram reunidos no pátio 
da escola para receber o 
chocolate. 

“Que alegria de estar 
com vocês hoje. Ganhei 
meu dia com todo esse 
carinho que estou rece-
bendo. Isso nos motiva 
ainda mais para trabalhar 
por uma cidade melhor 
para vocês. Hoje é o pri-
meiro dia da distribuição 
dos Ovos de Páscoa e es-
tou muito feliz de realizar 
mais essa entrega. Uma 
Feliz Páscoa e que Deus 
abençoe toda a família”, 
falou o prefeito ao ser 
recepcionado pelos ani-
mados alunos do 3º, 4º e 

5º anos da Emef.  
Após visitar a Emef 

do Jardim Novo II, o 
prefeito e o secretário 
de Educação foram até 
a Escola Municipal de 
Ensino Infantil (Emei) 
Mário Vedovello, no Jar-
dim Zaniboni, que tem o 
ensino integral. Lá, eles 
se encontraram com o 
vice-prefeito Major Mar-
cos Tuckumantel e os 
vereadores Natalino, Ju-
dite, Paulinho e Adriano 
Batatinha. Os professores 
e a direção das escolas 
também ajudaram na 
distribuição dos ovos de 
chocolate para os estu-
dantes.  

A Secretaria Municipal 
da Educação adquiriu 
18.550 ovos de choco-
late para atender toda a 
rede municipal, incluindo 
os da Fundação Educa-
cional Guaçuana (FEG) 
e Associação de Pais e 
Amigos dos Excepciona-
is (Apae). Entre os ovos 

de chocolate ao leite, a 
Pasta também comprou 
200 unidades especiais, 
sendo dietéticos ou sem 
lactose – estes últimos, 
adquiridos de forma dif-
erenciada para crianças 
com restrições alimenta-
res, permitindo que todos 
os alunos pudessem ser 
contemplados.  

A entrega dos ovos 
trouxe grande alegria 
aos alunos e a festa to-
mou conta dos ambientes 
educacionais. “É muito 
gratificante realizarmos 
ações como esta, que 
trazem alegria às nossas 
crianças. Elas ficam feliz-
es por serem lembradas 
e merecem esse compro-
metimento da admin-
istração. Não medimos 
esforços para beneficiar 
os nossos alunos.”, com-
partilhou o prefeito. 

Serão distribuídos, até 
a próxima quarta-fei-
ra, 5 de abril, os 18.550 
ovos ao leite em todas 

as escolas e creches da 
rede, beneficiando alunos 
dos Centros de Educação 
Infantil (CEIs), antigas 
creches, Escolas Munic-
ipais de Educação In-
fantil (Emeis), Escolas 
Municipais de Ensino 
Fundamental (Emefs), 
Fundação Educacional 
Guaçuana (FEG), Organi-
zações da Sociedade Civil 
(OSCs) e da Associação 
de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae).  

Em algumas unidades, 
os estudantes estão par-
ticipando de atividades 
ligadas à Páscoa, con-
feccionando até mes-
mo adereços alusivos à 
data, como orelhinhas 
de coelhos. “As escolas já 
trabalham com os estu-
dantes os temais princi-
pais ao longo do ano e na 
Páscoa não é diferente. A 
entrega do ovo de choc-
olate vem para fechar 
essa semana especial”, 
comentou Paulo Paliari.  

De Mogi Mirim

Luiz Filipe Guarnieri 
Manara foi medalha de 
prata na ITTF Fa20 – Ab-
erto Paralímpico do Brasil. 
O mogimiriano, que atua 
com apoio da Sejel (Sec-
retaria de Esporte Juven-
tude e Lazer) da Prefeitura 
Municipal de Mogi Mirim, 
representou a cidade no 
evento promovido pela 
ITTF (Federação Interna-
cional de Tênis de Mesa) 
no Centro Paraolímpico 
Brasileiro, em São Paulo.

A competição aconteceu 
nos dias 24 e 25 (individ-
ual) e 25 e 26 (duplas), O 
atleta, que integra a classe 
8 no individual, contou 
com transporte e inscrição 
para o evento através da 
Prefeitura Municipal.

No individual, Manara 
estreou vencendo o bra-
sileiro Gustavo Alexandre 
Laskosky por 3 sets a 0 
(parciais de 9 x 11, 11 x 8, 

11 x 5 e 11 x 7). No segundo 
jogo da sua chave, o Grupo 
2, ele repetiu a vitória por 3 
sets a 0 e, com 11 x 8, 11 x 6 
e 11 x 7, ganhou do indiano 
Kunal Arora.

Classificado para as 
quartas de final, encarou 
Andres Beroiza, do Chile. 
E foi um jogaço. Manara 
fez 12 x 10 no primeiro set 
e depois perdeu por 11 a 
6. Voltou a vencer, por 11 
a 4, mas viu o adversário 
fazer 12 a 10 no quarto set. 
No tie-break, triunfo do 
mogimiriano por 14 a 12 e 
vitória por 3 sets a 2 para ir 
às semifinais.

Na luta por um lugar na 
final, encarou um brasile-
iro e ganhou por 3 sets a 
0, com parciais de 13 x 11, 
11 x 5 e 11 x 6. Na decisão, 
um jogaço contra o francês 
Clement Berthier e derrota 
por 3 sets a 1, com parciais 
de 8 a 11, 10 a 12, 11 a 8 e 
4 a 11. Considerando as 
atuais circunstâncias de 

treinamentos e preparação 
(que estão longe do ideal) e 
também por ser começo de 
temporada, o mesatenista 
acredita que os resultados 
foram acima do esperado.

“Venci possíveis ad-
versários diretos que lu-
tarão pelo título dos Jogos 
Parapan-Americanos San-
tiago 2023. Além disso, fiz 
uma partida parelha com 
o francês, atual campeão 
europeu e oitavo colocado 
no Ranking Mundial”, fri-
sou Manara.

Nas duplas, na classe 
MD18, atuou ao lado do 
brasileiro Gabriel de Ol-
iveira Antunes. Eles vence-
ram o primeiro jogo do 
Grupo 1 ao fazer 3 sets a 
0 sobre os chilenos Jaime 
Jara Hernandez e Cristian 
Cesar Casal Capillo (par-
ciais de 11 a 4, 11 a 5 e 11 a 
3). No segundo jogo, novo 
triunfo, agora por 3 sets a 1 
diante do indiano Jotiram 
Chougule Dattaprasad e 

do brasileiro Francisco 
Wellington de Melo (par-
ciais de 11 a 8, 11 a 9, 6 a 11 
e 11 a 3).

Nas semifinais, porém, 
contra uma dupla brasile-
ira (Claudio Massad e João 
Fernando Nascimento Ju-
nior), derrota por 3 sets a 
2, com parciais de 7 a 11, 
11 a 7, 9 a 11, 11 a 7 e 6 a 11. 
“Na disputa por duplas, o 
resultado poderia ter sido 
melhor, mas, por ser a pri-
meira vez que faço dupla 
com o Gabriel Antunes, 
faltou um pouco de en-
trosamento. Mas, mesmo 
assim, o resultado foi bom 
visando o Ranking Mundi-
al”, pontuou.

Ao lado da treinadora, 
Cátia da Silva, ele visitou 
o secretário de Esporte, 
Wilians Mendes, na quar-
ta-feira (29) e trouxe mais 
uma medalha pra cidade. 
“É sempre uma satisfação 
ver um atleta do nível do 
Filipe representando a 

Prefeitura, a cidade de 
Mogi Mirim. E sendo um 
espelho para as crianças do 
projeto em que ele dá aula 
de forma voluntária dentro 
do Projeto Esporte Futuro 
– Construindo Cidadãos”, 
destacou Wilians.

O ITTF Fa20 – Aber-
to Paralímpico do Brasil 

marcou o início da tem-
porada 2023, sendo um 
evento importante para os 
mesatenistas que almejam 
uma vaga nos Jogos Para-
pan-Americanos de 2023, 
em Santiago, no Chile, que 
por sua vez vale vaga para 
os Jogos Paralímpicos de 
Paris 2024.
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Larissa Helena é coroada Miss Universo Artur Nogueira e 
encanta a todos com sua beleza e carisma

De Artur Nogueira

Larissa Helena, de 24 
anos, garantiu o título 
de Miss Universo Artur 
Nogueira 2023 no últi-
mo sábado (01). Além da 
grande vencedora, outras 
17 meninas desfilaram na 
passarela em busca do tão 
sonhado título. O evento, 
apoiado pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, reuniu 
centenas de pessoas no 
Ginásio Maurício Sia.

A nova Miss Universo 
Artur Nogueira levou para 
casa uma premiação no 
valor de R$2 mil e pre-
sentes de diversos comér-
cios locais. Além disso, 
ela concorrerá na etapa 
estadual do concurso, rep-
resentando o município 
nogueirense nesta quin-
ta-feira (06).

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza todas as 
candidatas e a organização 
do evento pelo excelente 

trabalho. “É com muito 
orgulho que parabenizo La-
rissa Helena pela conquista 
do título, assim como todas 
as outras 17 jovens que 
mostraram beleza, elegân-
cia e simpatia. Esse concur-
so é uma oportunidade de 
valorizar e destacar a beleza 
feminina da nossa cidade, e 
tenho certeza de que a La-
rissa irá representar muito 
bem Artur Nogueira em 
futuros concursos”, disse.

Além do chefe do Poder 

Executivo Municipal, esti-
veram presentes o vice-pre-
feito Davi Fernandes, ver-
eador e líder de governo 
Melinho, e os edis Hen-
rique Telles e Zé Pedro 
Paes.

Após cinco anos sem 
acontecer, a 23ª edição 
do concurso foi organiza-
da pelo missólogo Paulo 
Munhoz, com apoio da 
Prefeitura, através das Sec-
retarias de Cultura & Lazer 
e Comunicação.

Fundo Social de Solidariedade de Amparo entrega 
medalha Ana Terra a mulheres de destaque

De Amparo 

Para fechar o mês da 
mulher, o Fundo Social de 
Solidariedade da Estância 
de Amparo realizou na 
tarde de quinta-feira, 30, 
a cerimônia de entrega 
da medalha Ana Terra a 
20 mulheres amparenses 
que se destacam por suas 
ações em prol de uma so-
ciedade mais igualitária, 
justa e solidária.  Além 
dela, policiais militares 
e guardas civis munici-
pais receberam a medal-
ha Bandeirantes, uma 
honraria por estarem na 
linha de frente da defesa 
das mulheres.

A medalha Ana Terra 
leva esse nome em alusão 

a uma personagem criada 
pelo autor gaúcho Érico 
Veríssimo. No romance, 
que se passa no século 18, 
Ana Terra é uma soroca-
bana que vai para o Sul 
do país, onde vive uma 
tragédia relacionada com 
costumes e família. Apesar 
das adversidades, ela se 
torna um ícone da força 
feminina ao enfrentar os 
problemas. A homenagem 
foi oficializada pelo Decre-
to Estadual 62324 de 20 
de dezembro de 2016.

Em parceria com o Nú-
cleo Feminino de Apo-
io ao Instituto Histórico 
Geográfico e Genealógico 
de Sorocaba (IHGGS), 20 
mulheres da sociedade 
amparense foram sele-

cionadas para receber a 
medalha. A presidenta do 
Fundo Social de Solidarie-
dade e primeira-dama, 
Leia Carolina, também 
foi condecorada e depois 
pôde condecorar as de-
mais mulheres.

Em seu discurso, ela 
destacou a importância 
de reconhecer iniciativas 
e ações que corroboram 
para o fortalecimento do 
Fundo Social e também 
para a proteção e segu-
rança das mulheres do 
município.

No mesmo evento foi 
outorgado a policiais mil-
itares e guardas civis a 
medalha Bandeirantes, 
com a presença do ins-
petor superintendente 

Agapito Marques, coman-
dante geral da Guarda Civ-
il Municipal do Estado de 
São Paulo. A homenagem 
é garantida pelo decreto 
estadual 50864, de 17 de 
setembro de 2009. Tam-
bém foi homenageado 
com a medalha Bandei-
rantes o prefeito Carlos 
Alberto Martins. “A nossa 
solenidade vai além da 
entrega de medalhas”, 
enfatizou Leia Carolina, 
“ela avança para o nosso 
profundo sentimento de 
gratidão, pois o nosso 
Fundo Social, que tem por 
objetivo articular e inte-
grar políticas públicas de 
ação de promoção social, 
só alcança seus objetivos 
com a união de todas estas 

forças.”
O prefeito Carlos Al-

berto Martins também 
destacou a importância 
da homenagem às mul-
heres e reforçou a luta 

do município em prol do 
fortalecimento da Patrul-
ha Maria da Penha e de 
outras medidas de enfren-
tamento à violência contra 
a mulher.


